

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 813

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 19 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 19 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sanchez Toca.
Orden del día: Ordenación ferroviaria.
Rectifican Royo Villanova y Goicochea.

El Presidente lamenta la lentitud del debate, habiendo presentadas 95 enmiendas.

Interviene Maestre (José).
Dómine consume el segundo turno.

Contéstale Hoyos.
El marqués de Alonso Martínez consume el tercer turno para defender a las Compañías.

Le contesta Prats.
Se aprueba la base primera.
Se levanta la sesión.

Congreso

Preside Bugallal.
Ruegos locales.
Orden del día: Reforma tributaria.

El Presidente advierte que la enmienda a la base que se discute, se ha retirado.

Cierva censura que se trate de coartar la discusión.

Bugallal lo niega, ofreciendo facilidades.

Cierva reanuda su discurso. Ataca a las izquierdas, que pretenden que el actual Gobierno resuelva el problema de los arrendamientos, mientras ellos propagan entre los labradores las teorías del reparto de tierras.

Le contesta Bergamín. Insiste en que el Gobierno liga su vida a la aprobación del proyecto. Justifica que los registros los lleven los jueces, por carecer de capacidad los registradores de la propiedad.

Cambó cree que la extensión que se le ha dado al proyecto lo desvirtúa.

Cierva invita a Melquiades Alvarez a recoger alusiones.

Melquiades Alvarez replica que lo hará si se plantea el debate político, no sobre vaguedades.

Se desecha un voto de Benitez de Lugo y las enmiendas de Villalobos, Bertrán y Musitu y otros.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

La actitud de Bergamín

La actitud de Bergamín al discutirse el proyecto de reforma tributaria, llevó gran animación al Congreso.

El ministro de Hacienda visitó a Sánchez Guerra y este se hizo solidario de su actitud.

Sin embargo, el debate no adquirió el desenvolvimiento político que algunos esperaban y decepcionó a la mayoría.

No obstante se esperaba que resurgiera la cuestión en el transcurso de la discusión de las bases.

Gasset en Palacio

Gasset cumplimentó al Rey.
El Soberano le dirigió varias preguntas de carácter político.

Política catalana

BARCELONA.—El Consejo de la Mancomunidad acordó formular reclamación jurídica en el asunto de los teléfonos.

También convocará a una Asamblea de parlamentarios, que se verificará a mediados de Julio.

El presidente de los Sindicatos libres telegrafió a Piniés, protestando de que se atropellara a Leguis y Ortet.

Afirma que la agresión partió de Prieto y que no tolerará que nadie les atropelle.

Anuncia que se trasladará a Madrid.

Varias noticias

Concesión de Placas

Se han concedido Placas de la Orden de San Hermenegildo a los generales Sanjurjo y Aizpuru.

Confraternidad hispano-portuguesa

En la Casa de Galicia se verificó una recepción en honor de los orfeonistas portugueses.

Presidieron el marqués de Leis, Rodríguez Carracido, el rector de la Universidad de Oporto, Rodríguez Viguri y otras personalidades.

Pronunciáronse expresivos discursos de confraternidad, vitoreándose a Portugal, España y Galicia en medio del mayor entusiasmo.

A las seis de la tarde se celebró un concierto popular al que acudieron millares de personas.

El Alcalde de Madrid, robado

Durante la comunión de niños en el Retiro el miércoles último, le robaron al Alcalde un valioso alfiler de corbata.

Los esfuerzos hechos para recuperar la alhaja, han resultado infructuosos.

Cuestiones sociales

TOLEDO.—El paro es general en el ramo de construcción.

Solo se trabaja en la fábrica de armas.

Pillaje moro

LAS PALMAS.—En cabo Bojador encalló el vapor portugués «Emilia» que se dedicaba a la pesca.

Por la noche los moros lo asaltaron, saqueándolo y secuestrando a los tripulantes.

Nuestra acción en Marruecos

Sin novedad en Ceuta, Tetuán, Alhucemas, Peñón y Larache.—Campamento tiroteado.—Un combate desde Dehara a Mexarach.—Nuestras bajas.

A las 11 y media de anoche comunicó el Alto Comisario en Marruecos al ministro de la Guerra, que en Ceuta, Tetuán, Alhucemas, Peñón de Vélez de la Gomera y Larache, no ocurre novedad.

En Melilla, el campamento de la columna establecido entre Tistutin y Batel fué tiroteado, resultando muerto el cabo Antonio Huertas Manjón, herido el soldado Manuel Carrillo y desaparecido el cabo Antonio Mayorga, todos del batallón de Alava.

La emboscada de indígenas sometidos tuvo un tiroteo con un grupo enemigo, dejando este en nuestro poder un muerto y un herido.

Ampliando el telegrama relativo a la marcha de la columna de Larache, desde Dehara a Mexarach se han recibido del Comandante general los siguientes telegramas:

DE ANOCHE

Llegó al campamento y están entrando los últimos elementos de la columna que ha hecho la marcha por la vertiente de Beni Ibia, siguiendo la margen derecha del río Telaka, Beni Isef é inmediaciones del zoco de este nombre y río Zenin á valle Bukrus.

Se sostuvo combate de flanco y retaguardia con enemigo poco numeroso pero obstinado, en Zumata y aduana no sometidos de las fracciones de Beni Apdalah y cibila de Beni Ises habiendo hostilizado largo tiempo a la columna.

Sin datos de bajas los transmitiré tan pronto los conozca.

DE ESTA MAÑANA

Las bajas ocurridas ayer son el comandante de policía indígena Gregorio Verdú, leve; alfez de regulares Isidoro Vicente Vidrie, menos grave. Tropas de regulares: Sargento Antonio Fernández, leve; corneta Joaquín Caldu Grande, grave; soldados Juan Mercado Higuera, grave; José Ruiz Castellar, leve; José Tortosa Vizcaino, leve; y Aniano Blanco Serrano, muerto Primer Regimiento de Montaña Soldado Ramón Pérez Martínez leve.

Cazadores de Cataluña. Soldado Antonio Mora Cerquera, menos grave.

De Figueras. Soldado Antonio González Lasada, grave.

Regimiento de Mallorca. Soldados Blas Collado Castellón, leve; Angel Moya Alcántara, leve; y Vicente Cebrián Ginés, menos grave

En resumen: un jefe, un oficial y un caid heridos, un muerto y 12 heridos de tropa europea, y 13 muertos y 39 heridos indígenas. Total, 14 muertos y 54 heridos.

EL RETIRO OBRERO

Una Asamblea

Como decíamos ayer, llegó a esta capital, procedente de Murcia, el culto catedrático de Sociología, de la Universidad Central é ilustre vocal del Instituto Nacional de Previsión don Severino Aznar, á fin de tratar de la creación de la correspondiente Caja colaboradora, en cumplimiento de precepto reglamentario referente al seguro obrero obligatorio.

Acompañaron en su viaje al señor Aznar, el canónigo don Luis Tortosa, el abogado don Salvador Martínez Marín-Baldo y el señor Hervás, funcionario del expresado Instituto de Previsión.

Ayer tarde, convocados por el alcalde don Gervasio Fernández, presidente del Patronato de previsión social de Albacete, se reunió en el Ayuntamiento una numerosa Asamblea para tratar de la constitución de la indicada Caja colaboradora.

Después de unas manifestaciones del señor García Más, dando cuenta de los trabajos realizados, sobre dicho asunto, por este Patronato, hizo uso de la palabra el señor Aznar, quien con gran facilidad y elocuencia dió á conocer los antecedentes del régimen del retiro obrero obligatorio y la conveniencia de constituir la Caja colaboradora, que ha de ser regional por precepto legal.

Fué una excelente conferencia, en la que el señor Aznar demostró sus profundos conocimientos en cuestiones sociales. Al terminar su brillante disertación fué muy aplaudido.

Después de algunas intervenciones de los señores Gotor, Ponce, Domingo, García Quijada, García Tejada y otros, se acordó facultar á este Patronato para resolver todo lo concerniente á la Caja colaboradora, á fin de que pueda constituirse en breve.

A dicho efecto, para esta tarde, á las cuatro, se ha convocado al Patronato de previsión social de Albacete.

Escuela militar particular

Este centro reanuda sus clases en 1.º de Junio entrante, para los reclutas de cuota del reemplazo de 1922 y excedentes de cupo del 1921. (hoy cupo de instrucción), para adquirir la instrucción militar que se les exige por la Ley de reclutamiento.

Dá toda clase de informes el Director capitán de infantería don Francisco Arteaga López, Mayor 69, Albacete.

EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local

Espectáculos

SALON LICEO

El público ha seguido con vivo interés los episodios de la emocionante película americana titulada «Un rugido en la sombra», de la cual se estrenará hoy el episodio catorce, penúltimo de la serie.

Secciones á las 7 de la tarde y 9 y tres cuartos y 11 y media de la noche.

En las secciones nocturnas debutarán la gentil bailarina «Saida» y la bella cancionista Vicenta Jofre, reina del couplet fino.

El día 21 empezará á proyectarse «El fantasma implacable», última producción de Antonio Moreno. Esta película se proyectará en Albacete antes que en ningún otro punto de España.

TEATRO CERVANTES

Ha constituido un gran éxito el debut de la troupe «Les Harturs», en la que figuran artistas tan aplaudidos como la Adelina de Guzman, la gran bailarina Conchita Capilla y la genial canzonetista Mari Diaz.

Lo numeroso de la troupe, lujosa presentación y variado del programa motivó un grato «suceso» que el público acogió con gran complacencia.

Funciones para hoy.
Por la tarde, á las seis y media cine solo.

A las 10 y cuarto de la noche, escogido programa de películas y presentación de «Les Harturs».

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

LA RODA.—Causa en la cual interviene el jurado, contra Nicolas Rodríguez, sobre homicidio.

Letrado, señor Sánchez Martínez.

Procurador, señor Bermúdez.

VALDEPEÑAS.—Pleito seguido entre la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante y don Rafael García Madrid sobre pago de cantidad.

Letrado, señor Garijo Hernández.

Procurador, señor Sánchez Silva.

CARTAGENA.—Pleito seguido entre la Sociedad La Fusión y don José Larrosa Sanchez, sobre desahucio.

Letrados, señores Serra Valcárcel y Gotor.

Procuradores, señores Cantos y Alcázar.

Banco de España

ALBACETE

Acordada por el Consejo de Gobierno, la reducción del tipo de interés en sus operaciones, regirán los siguientes desde esta fecha:

Descuentos y negociaciones, 5 y 1/2 por 100

Créditos con garantía de valores, 4 y 1/2 por 100.

Créditos con garantía personal, 6 por 100.

Albacete 18 de Mayo de 1922.—
El Secretario, Alfonso Sabater.